



Saint-Gérard-de-la-Vallée-des-Lacs

47, rue Charles de Gaulle 88 400
GÉRARDMER tél 03 29 63 02 69

Site internet :

<https://gerardmer.catholique88.fr/>

Courriel : gerardmer.presbytere@akeonet.com

dimanche 18 août 2024 : 20^e Semaine du Temps Ordinaire

Alléluia. Alléluia.

Qui mange ma chair et boit mon sang demeure en
moi, et moi en lui, dit le Seigneur.

Alléluia.

Lectures de la messe

Première lecture

Lecture du livre des Proverbes (9, 1-6)

La Sagesse a
bâti sa maison, elle
a taillé sept
colonnes. Elle a tué
ses bêtes, et préparé
son vin, puis a
dressé la table. Elle
a envoyé ses
servantes, elle
appelle sur les
hauteurs de la cité :
« Vous, étourdis,
passez par ici ! » À
qui manque de bon
sens, elle dit :
« Venez, mangez de
mon pain, buvez le
vin que j'ai préparé.
Quittez l'étourderie
et vous vivrez,
prenez le chemin de l'intelligence. » – Parole du Seigneur.



<https://www.flickr.com/photos/50879678@N03/47286616952/in/pool-681783@N24>

Psaume 33 (34)

Je bénirai le Seigneur en tout temps, sa louange sans cesse à mes lèvres. Je me glorifierai dans le Seigneur : que les pauvres m'entendent et soient en fête !

Saints du Seigneur, adorez-le : rien ne manque à ceux qui le craignent. Des riches ont tout perdu, ils ont faim ; qui cherche le Seigneur ne manquera d'aucun bien.

Venez, mes fils, écoutez-moi, que je vous enseigne la crainte du Seigneur. Qui donc aime la vie et désire les jours où il verra le bonheur ?

Garde ta langue du mal et tes lèvres des paroles perfides. Évite le mal, fais ce qui est bien, poursuis la paix, recherche-la.



Deuxième lecture

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens (5, 15-20)

Frères, prenez bien garde à votre conduite : ne vivez pas comme des fous, mais comme des sages. Tirez parti du temps présent, car nous traversons des jours mauvais. Ne soyez donc pas insensés, mais comprenez bien quelle est la volonté du Seigneur. Ne vous enivrez pas de vin, car il porte à l'inconduite ; soyez plutôt remplis de l'Esprit Saint. Dites entre vous des psaumes, des hymnes et des chants inspirés, chantez le Seigneur et célébrez-le de tout votre cœur. À tout moment et pour toutes choses, au nom de notre Seigneur Jésus-Christ, rendez grâce à Dieu le Père. – Parole du Seigneur.

Évangile

Évangile de Jésus-Christ selon saint Jean (6, 51-58)

En ce temps-là, Jésus disait à la foule : « Moi, je suis le pain vivant, qui est descendu du ciel : si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement. Le pain que je donnerai, c'est ma chair, donnée pour la vie du monde. » Les Juifs se querellaient entre eux : « Comment celui-là peut-il nous donner sa chair à manger ? » Jésus leur dit alors : « Amen, amen, je vous le dis : si vous ne mangez pas la chair du Fils de l'homme, et si vous ne buvez pas son sang, vous n'avez pas la vie en vous. Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle ; et moi, je le ressusciterai au dernier jour. En effet, ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson. Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi, je demeure en lui. De même que le Père, qui est vivant, m'a envoyé, et que moi je vis par le Père, de même celui qui me mange, lui aussi vivra par moi. Tel est le pain qui est descendu du ciel : il n'est pas comme celui que les pères ont mangé. Eux, ils sont morts ; celui qui mange ce pain vivra éternellement. »



Passons à table

À table ! Cette formule du quotidien nous aide à comprendre davantage que l'eucharistie est un repas qui nous rassemble, repas où Jésus nous invite à manger et à boire. D'ailleurs, dans l'évangile, Jésus emploie des termes concrets : pain, manger, boire, nourriture. Déjà, annonciatrice du repas du Seigneur, la table dressée par la Sagesse de Dieu, appelle à nous restaurer (1e lecture).

Lorsque Jésus s'adresse à la foule dans la synagogue de Capharnaüm, sa parole heurte les auditeurs : ils sont indignés. En effet, ils comprennent que Jésus s'identifie à cette Sagesse divine qui dresse la table et invite les insensés à trouver le chemin de l'intelligence. Ils ne peuvent entendre que Jésus se donne pour le salut et la vie du monde. Y adhérer demande une conversion.



Ainsi, saint Paul, dans sa lettre à ses frères d'Éphèse, convoque à un retournement : quitter la folie pour adopter la sagesse (2e lecture).

Prenons « le chemin de l'intelligence », comme le dit le livre de la Sagesse ! Accueillir ce pain et ce vin, comprendre qu'il s'agit du corps et du sang du Seigneur relève d'un chemin de foi, d'une certitude intérieure que l'Esprit Saint va inscrire en chacun de nous. Cette page d'évangile ne laisse planer aucune ambiguïté : le pain et le vin sont bien le corps et le sang de Jésus ; et tous, nous sommes conviés à le recevoir pour le prendre, le manger et le boire. « La messe dresse la table aussi bien de la parole de Dieu que du Corps du Christ où les fidèles sont instruits et restaurés », écrit la Présentation Générale du Missel romain (PGMR 28).

L'enjeu de ce repas est de goûter pleinement la vie éternelle offerte, Vivre de l'Eucharistie ouvre nos journées à l'action de grâce, à l'émerveillement, à « chanter le Seigneur ». Alors, vivons du sacrement, vivons d'éternité, vivons l'instant présent dans la louange !

Texte tiré de missel des dimanches